
Kreistag Unstrut-Hainich-Kreis     Mühlhausen, 25.01.2024 
 
 
 

Niederschrift über die 35. Sitzung des Kreistages 
Unstrut-Hainich-Kreis vom 06. Dezember 2023 

 
 
Tagungsort:  Landratsamt Unstrut-Hainich-Kreis, Lindenhof 1, Barbaraheim 
Beginn:  16:00 Uhr 
Ende:   17:50 Uhr 
 
Sitzungsleitung: Kreistagsvorsitzender, Herr Jeremi Schmalz 
Schriftführung: Büro Kreistag 
 
 
Anwesenheiten: 
 
Landrat, Harald Zanker 
 

• CDU-Fraktion: 
Conrad, Matthias (ab 16:14 Uhr) 
Croll, Jane (ab 16:02 Uhr) 
Holzapfel, Elke 
Hunstock, Manfred 
Kühler, Tobias 
Lehmann, Annette 
Lutze, Karsten 
Roth, Hans-Joachim 
Schmalz, Jeremi 
Zunke-Anhalt, Klaus 
 

• SPD-Fraktion: 
Dr. Bruns, Johannes (ab 16:39 Uhr) 
Henning, Andreas 
Klupak, Jörg  
Shevchenko, Oleg 
Wacker, Martin 

 

• AfD-Fraktion 
Lindner, Andreas 

 

• Fraktion Freie Wähler-Unstrut-Hainich 
Montag, Karl-Josef 
Riemann, Jan (bis 17:34 Uhr) 
Wronowski, Torsten  
Zehaczek, Uwe 
 

• Fraktion DIE LINKE 
Kubitzki, Jörg 
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Pollak, Petra 
Rebenschütz, Anja 

 

• Fraktion B’90 / DIE GRÜNEN 
Gaßmann, Tino  
Schlegel, Edgar 
 

• FDP-Fraktion 
Boelecke, Bastian 
Groß, Marko (ab 16:23 Uhr) 
Dr. Kappe, Alexander 
 

• fraktionslose Kreistagsmitglieder 
Kunze, Jens 
Kirchner, Björn Guido 
 

• entschuldigt gefehlt: 
Mascher, Reinhard 
Dr. Scharf, Eberhard 
Gött, Jürgen 
Kleemann, Dagmar 
Niebuhr, Matthias 
Zanker, Claudia 
Görbig, Iven 
Kleinschmidt, Angelika 
Kleinschmidt, Detlef 
Sell, Stefan 
Poppner, Ronny Hermann 
Ahke, Thomas 
Reinz, Matthias 
Eger, Cordula 
Ortmann, Monika  
Reidat, Jens 
 

• Verwaltung 
Frau Engelhardt-Schütze, FBL 1 
Frau Junker, Kreistagsbüro 
Frau Zimmermann, Kreistagsbüro 
Herr Junker, FD IT 
Herr Piontek, FD IT 
Herr Fuchs, FD BKR 
 

 
Vorgeschlagene Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 
 1   Eröffnung und Begrüßung 
  
 2   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
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 3   Bestätigung der Tagesordnung 
  
 4   Berichterstattung des Landrates aus der Verwaltung 
  
 5   Anfragen aus dem Kreistag 
  
 6   Bürgeranfragen 
  
 7   Bestellung eines Landkreiswahlleiters sowie eines Stellvertreters für die Wah-

len des Kreistages des Unstrut-Hainich-Kreises 2024 
  
 8   Bestellung eines Landkreiswahlleiters sowie eines Stellvertreters für die Wahl 

des Landrates 2024 
  
 9   Einbringung des Evaluierungsberichtes zur Rekommunalisierung der Reini-

gungsleistungen an den kommunalen Gebäuden des Unstrut-Hainich-Kreises 
(Beschluss des Kreistages Nr. KT/177-11/21 vom 24.03.2021) und Verwei-
sung in den Haushalts- und Finanzausschuss 

  
 10   7. Fortschreibung des Rettungsdienstbereichsplanes des Unstrut-Hainich-

Kreises 
  

Nichtöffentlicher Teil 

 11   Ausschluss eines Mitgliedes aus dem Behinderten- und Seniorenbeirates 
  
 12   Verkauf der kreiseigenen Liegenschaft „Böhntalsweg 17“ in 99974 Mühlhau-

sen, ehemalige Rettungsleitstelle und Verwaltungssitz des Fachdienstes 
Brand-, Katastrophenschutz und Rettungsdienst 

  
 13   Offenes Verfahren Nr. 113-2023-UHK-StrV-EU - Schülerbeförderung im Indi-

vidualverkehr für den Unstrut-Hainich-Kreis von 01/2024 bis 06/2024 (38 
Lose) 

  
 13.1   Los 4 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda: von 

Lengefeld, Horsmar und Mühlhausen zum FÖZ J. Korczak Mühlhausen/OT 
Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.2   Los 7 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda: von 

Körner, Bollstedt, Höngeda zum FÖZ J. Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, 
Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.3   Los 9 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, Ge-

meinschaftsschule Schillerweg Mühlhausen: von Großvargula, Nägelstedt, 
Bad Langensalza und Mühlhausen zum FÖZ J. Korczak Mühlhausen/OT 
Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda und Gemeinschaftsschule/FÖZ 
J. Korczak, Schillerweg 59, Mühlhausen 

  
 13.4   Los 11 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, 

Gemeinschaftsschule Schillerweg Mühlhausen: von Neunheilingen, Schlot-
heim, Bothenheilingen und Großengottern zum FÖZ J. Korczak 
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Mühlhausen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda und Gemein-
schaftsschule/FÖZ J. Korczak, Schillerweg 59, Mühlhausen 

  
 13.5   Los 12 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, 

Grundschule Mühlhausen/OT Höngeda, Gemeinschaftsschule Schillerweg 
Mühlhausen: von Bad Langensalza, Schönstedt, Großengottern zur/m Ge-
meinschaftsschule/FÖZ J. Korczak, Schillerweg 59, Mühlhausen und 
FÖZ/Grundschule/Gemeinschaftsschule J. Korczak Mühlhausen/OT Hön-
geda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.6   Los 13 - Thepra Förderzentrum (FÖZ) Am Fernebach, Bruchstedt: von Bad 

Tennstedt zum Thepra FÖZ Am Fernebach, Bruchstedt 
  
 13.7   Los 14 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, 

Gemeinschaftsschule Schillerweg Mühlhausen: von Mühlhausen zur/m Ge-
meinschaftsschule/FÖZ J. Korczak, Schillerweg 59, Mühlhausen und FÖZ J. 
Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.8   Los 15 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda und  

Grundschule/Gemeinschaftsschule Mühlhausen/OT Höngeda: von Mühlhau-
sen zum/r FÖZ/Grundschule J. Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, Thomas-
Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.9   Los 17 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda und 

Grundschule/Gemeinschaftsschule Mühlhausen/OT Höngeda: von Mühlhau-
sen zum/r FÖZ/Grundschule/Gemeinschaftsschule J. Korczak Mühlhau-
sen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.10   Los 18 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda und 

Grundschule/Gemeinschaftsschule Mühlhausen/OT Höngeda: von Mühlhau-
sen zum/r FÖZ/Grundschule/Gemeinschaftsschule J. Korczak Mühlhau-
sen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.11   Los 19 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda: 

von Mühlhausen zum FÖZ J. Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, Thomas-
Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.12   Los 20 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, 

Gemeinschaftsschule Schillerweg Mühlhausen: von Mühlhausen zur/m Ge-
meinschaftsschule/FÖZ J. Korczak, Schillerweg 59, Mühlhausen und FÖZ J. 
Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.13   Los 23 - Pestalozzischule Mühlhausen Schulteil 2: von Großengottern und 

Mühlhausen zur Pestalozzischule Schulteil 2, Friedrich-Naumann-Str. 27, 
Mühlhausen 

  
 13.14   Los 24 - Pestalozzischule Mühlhausen Schulteile 1 und 2: von Heyerode und 

Felchta zur Pestalozzischule Schulteil 2, Friedrich-Naumann-Str. 27, Mühl-
hausen und Pestalozzischule Schulteil 1, Johannistal 16, Mühlhausen 
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 13.15   Los 26 - Pestalozzischule Mühlhausen Schulteil 2: von Menteroda und Mühl-
hausen zur Pestalozzischule Schulteil 2, Friedrich-Naumann-Str. 27, Mühl-
hausen 

  
 13.16   Los 27 - Pestalozzischule Mühlhausen Schulteil 2: von Sambach und Mühl-

hausen zur Pestalozzischule Schulteil 2, Friedrich-Naumann-Str. 2, Mühlhau-
sen 

  
 13.17   Los 28 - Förderzentrum (FÖZ) An der Salza, Bad Langensalza: von Haus-

sömmern, Bad Tennstedt, Herbsleben, Großvargula und Bad Langensalza 
zum FÖZ An der Salza, Poststr. 2, Bad Langensalza 

  
 13.18   Los 30 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korzcak Mühlhausen/OT Höngeda: 

von Bad Langensalza zum FÖZ J. Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, 
Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.19   Los 31 - Thepra Förderzentrum (FÖZ) Am Fernebach, Bruchstedt: von Bad 

Langensalza zum Thepra FÖZ Am Fernebach, Beim Bahnhof 40, Bruchstedt 
  
 13.20   Los 32 - Thepra Förderzentrum (FÖZ) Am Fernebach, Bruchstedt: von Bad 

Langensalza, Schlotheim und Marolterode zum Thepra FÖZ Am Fernebach, 
Beim Bahnhof 40, Bruchstedt 

  
 13.21   Los 33 - Thepra Förderzentrum (FÖZ) Am Fernebach, Bruchstedt:, von Bad 

Langensalza zum Thepra FÖZ Am Fernebach, Beim Bahnhof 40, Bruchstedt 
  
 13.22   Los 34 - Thepra Förderzentrum (FÖZ) Am Fernebach, Bruchstedt, von Kutz-

leben und Ballhausen zum Thepra FÖZ Am Fernebach, Beim Bahnhof 40, 
Bruchstedt 

  
 13.23   Los 36 - Thepra Förderzentrum (FÖZ) Am Fernebach, Bruchstedt: von Groß-

vargula, Bad Langensalza, Bad Tennstedt und Lützensömmern zum Thepra 
FÖZ Am Fernebach, Beim Bahnhof 40, Bruchstedt 

  
 13.24   Los 39 - Freie Schule Am Park Sollstedt/OT Wülfingerode: von Mühlhausen 

zur Freie Schule Am Park, Karl-Marx-Straße 21/22, Wülfingerode/Sollstedt 
  
 13.25   Los 41 - Thepra Förderzentrum (FÖZ) Am Fernebach, Bruchstedt: von Herbs-

leben und Bad Tennstedt zum Thepra FÖZ Am Fernebach, Beim Bahnhof 40, 
Bruchstedt 

  
 13.26   Los 42 - Förderzentrum 1 (FÖZ) Erfurt, Schule am Andreasried: von Bad 

Tennstedt, Ballhausen und Herbsleben zum FÖZ 1 Erfurt Schule am Andre-
asried, Warschauer Str. 4, Erfurt 

  
 13.27   Los 44 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, 

Grundschule Mühlhausen/OT Höngeda, Gemeinschaftsschule Schillerweg 
Mühlhausen: von Heyerode und Mühlhausen zur/m Gemeinschafts-
schule/FÖZ J. Korczak, Schillerweg 59, Mühlhausen und FÖZ/Grund-
schule/Gemeinschaftsschule J. Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, Thomas-
Müntzer-Weg 6, Höngeda 
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 13.28   Los 47 - Pestalozzischule Mühlhausen Schulteil 2: von Kammerforst, Langula, 

Oberdorla und Mühlhausen zur Pestalozzischule Schulteil 2, Friedrich-
Naumann-Str. 2, Mühlhausen 

  
 13.29   Los 48 - Förderzentrum (FÖZ) An der Salza, Bad Langensalza: von Lenge-

feld, Seebach, Altengottern und Bad Langensalza zum FÖZ An der Salza, 
Poststr. 2, Bad Langensalza 

  
 13.30   Los 49 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, 

Grundschule Mühlhausen/OT Höngeda, Gemeinschaftsschule Schillerweg 
Mühlhausen: von Bad Langensalza und Altengottern zur/m Gemeinschafts-
schule/FÖZ J. Korczak, Schillerweg 59, Mühlhausen und Grundschule/Ge-
meinschaftsschule J. Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-
Weg 6, Höngeda 

  
 13.31   Los 50 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda und 

Grundschule/Gemeinschaftsschule Mühlhausen/OT Höngeda: von Mühlhau-
sen zum/r FÖZ/Grundschule/Gemeinschaftsschule J. Korczak Mühlhau-
sen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.32   Los 51 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda: 

von Obermehler, Schlotheim und Mühlhausen zum FÖZ J. Korczak Mühlhau-
sen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.33   Los 52 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda und 

Grundschule/Gemeinschaftsschule Mühlhausen/OT Höngeda: von Mühlhau-
sen zum/r FÖZ/Grundschule/Gemeinschaftsschule J. Korczak Mühlhau-
sen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.34   Los 54 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda 
  
 13.35   Los 55 - Freie Fröbelschule Keilhau, Rudolstadt: von Mühlhausen zur Freien 

Fröbelschule Keilhau, Robert-Birkner-Str. 23, Rudolstadt (Internat -> Inter-
natsfahrt) 

  
 13.36   Los 57 - Förderzentrum (FÖZ) St.-Franziskus Dingelstädt: von Lengenfeld un-

term Stein, Heyerode, Struth und Dörna zur FÖZ St.-Franziskus-Schule, 
Riethstieg 9, Dingelstädt 

  
 13.37   Los 60 - Grundschule/Regelschule Forstberg Mühlhausen: von Schlotheim, 

Kleinkeula und Mühlhausen zur Forstbergschule, Forstbergstraße 37, Mühl-
hausen 

  
 13.38   Los 63 - Förderzentrum (FÖZ) Schmalkalden: von Herbsleben zum FÖZ 

Bentheim-Schule, Notstr. 11, Schmalkalden (Internat -> Internatsfahrt) 
  
 14   Wiederherstellung der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten 

Beschlüsse 
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Zum TOP 01 
Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Kreistagsvorsitzende, Herr Schmalz, eröffnete die Sitzung des Kreistages und be-
grüßte die Kreistagsmitglieder, den Landrat, die Gäste, die Vertreter der Presse sowie 
die Mitarbeiter des Landratsamtes. 
 
 
Zum TOP 02 
Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Schmalz gab bekannt, dass sich derzeit 27 Kreistagsmitglieder im Saal befinden 
würden und somit die Beschlussfähigkeit gegeben sei. Die Einladung sei den Kreis-
tagsmitgliedern ordnungsgemäß zugegangen. 
 
Frau Croll betrat um 16:02 Uhr den Sitzungssaal. Die Anzahl der anwesenden Kreis-
tagsmitglieder erhöhte sich auf 28. 
 
 
Zum TOP 03 
Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der Landrat stellte für die Verwaltung den Antrag den bisherigen TOP 12 (Verkauf der 
kreiseigenen Liegenschaft „Böhntalsweg 17“ in 99974 Mühlhausen, ehemalige Ret-
tungsleitstelle und Verwaltungssitz des Fachdienstes Brand-, Katastrophenschutz und 
Rettungsdienst) aus nichtöffentlicher Sitzung in den öffentlichen Teil als neuen TOP 
11 zu nehmen. 
 
Da die Zustimmung des Erwerbers zur Verwendung seiner Daten im Zusammenhang 
mit dem genannten TOP zwischenzeitlich vorliege, könne man diesen auch in öffentli-
cher Sitzung behandeln. 
 
Herr Zunke-Anhalt beantragte für die CDU-Fraktion die Aufnahme eines Dringlichkeits-
antrags als neuen TOP 12 im öffentlichen Teil: 
 

• Antrag auf Einführung der Bezahlkarte statt Bargeld für Asylsuchende im Un-
strut-Hainich-Kreis 

 
Die Dringlichkeit werde wie folgt begründet: 
 
Mehrere Landkreise in der Nachbarschaft des Unstrut-Hainich-Kreises haben eine Ini-
tiative zur Erprobung bzw. Einführung einer Bezahlkarte für Asylsuchende begonnen. 
Die Dringlichkeit sei geboten, da die Erprobung in den Nachbarkreisen begonnen habe 
und der schnellstmögliche Anschluss an diese Initiative den Asyltourismus verhindern 
solle. Darüber hinaus birge dieses Verfahren deutliche Einsparmaßnahmen für den 
Kreishaushalt 2024 und sollte berücksichtigt werden. Durch die Haushaltslage des 
Bundes könne es zur Reduzierung der pauschalen Erstattungen kommen und eine 
Bezahlkarte könnte hier, die durch den Unstrut-Hainich-Kreis entstehenden Kosten, 
weiter reduzieren.  
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Er bittet den Kreistag um Zustimmung, denn man könne nicht die ganze Welt retten, 
aber man könne denen Hilfe geben, die Hilfe brauchen. 
 
Weitere Anträge lagen nicht vor. 
 
Herr Shevchenko merkte an, dass er gern zu dem Antrag der CDU-Fraktion sprechen 
würde. Zu dem Antrag der Verwaltung habe er keine Anmerkungen. Das sei jetzt etwas 
ad hoc darüber gleich zu sprechen und anscheinend auch zu beschließen, dass man 
das machen wolle. Es gebe ja die Kreise, es wurden Nachbarlandkreise genannt. Es 
gebe ja ein prominentes Beispiel, der Landkreis Greiz in Thüringen, der gerade ein 
Modellversuch mache und seines Wissens Mitte Dezember solle es eine öffentliche 
Evaluierung dieses Modellversuchs geben, wo quasi der Landkreis Greiz das gemacht 
habe. Er hätte gern darüber im Sozialausschuss als Sozialausschuss-Mitglied beraten, 
so wie man das quasi auch bei anderen Dingen mache. Das sei ein komplexer Sach-
verhalt, wo er sich nicht im Stande fühle, jetzt eine Entscheidung zu treffen, auch wenn 
andere Landkreise das beraten haben und man das in der Öffentlichkeit schon wahr-
genommen habe und das Thema jetzt nicht neu sei. Ihm wäre es schon lieb, dass man 
das so mache, wie man das bei anderen Beschlussvorlagen ebenfalls auch tut, damit 
man auch Zeit habe, zumindest im Sozialausschuss, auch in anderen Ausschüssen 
sehr gerne. Er könne nur für den Sozialausschuss sprechen, dass man darüber berate. 
Von daher würde er sich freuen, wenn man heute nicht darüber beraten könne, son-
dern es erstmal in die Ausschüsse verweise.  
 
Das würde bedeuten rein formal, dass er jetzt gegen die Dringlichkeit spreche, weil 
das Thema jetzt auch nicht seit ein paar Tagen da sei. Ihm falle es jetzt schwer, da die 
Dringlichkeit zu begründen. Von daher würde er sich freuen, wenn man da den geord-
neten Weg gehe, unabhängig davon und sogar, wenn man das heute beschließe, 
werde die Verwaltung das nicht ab dem 01.01. durchführen können. Davon könne man 
ausgehen. Man habe noch ein paar Kreistagssitzungen, die zeitlich auch näher seien. 
Von daher könne man beraten ohne einen Einfluss darauf zu haben, wann eigentlich 
diese Karte eingesetzt werde. Man verschenke daher nichts, wenn man das nochmal 
in die Ausschüsse gebe. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Herr Schmalz gab an zunächst über den Antrag der Verwaltung abzustimmen. Für die 
Aufnahme des Dringlichkeitsantrages der CDU-Fraktion werde eine 2/3-Mehrheit be-
nötigt. Bei aktuell 28 anwesenden Kreistagsmitgliedern, wären es 19 Ja-Stimmen. 
 
Herr Schmalz rief zur Abstimmung über den Antrag der Verwaltung auf. Dieser wurde 
einstimmig mit 28 Ja-Stimmen angenommen. 
 
Herr Schmalz rief zur Abstimmung über den Dringlichkeitsantrag der CDU-Fraktion 
auf. Mit 16 Ja-Stimmen konnte keine 2/3-Mehrheit erreicht werden. Der Antrag wurde 
damit abgelehnt. 
 
Herr Schmalz rief zur Abstimmung über die geänderte Tagesordnung auf. Sie wurde 
mehrheitlich mit 27 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen. 
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Bestätigte Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 
 1   Eröffnung und Begrüßung 
  
 2   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 3   Bestätigung der Tagesordnung 
  
 4   Berichterstattung des Landrates aus der Verwaltung 
  
 5   Anfragen aus dem Kreistag 
  
 6   Bürgeranfragen 
  
 7   Bestellung eines Landkreiswahlleiters sowie eines Stellvertreters für die Wah-

len des Kreistages des Unstrut-Hainich-Kreises 2024 
  
 8   Bestellung eines Landkreiswahlleiters sowie eines Stellvertreters für die Wahl 

des Landrates 2024 
  
 9   Einbringung des Evaluierungsberichtes zur Rekommunalisierung der Reini-

gungsleistungen an den kommunalen Gebäuden des Unstrut-Hainich-Kreises 
(Beschluss des Kreistages Nr. KT/177-11/21 vom 24.03.2021) und Verwei-
sung in den Haushalts- und Finanzausschuss 

  
 10   7. Fortschreibung des Rettungsdienstbereichsplanes des Unstrut-Hainich-

Kreises 
  
 11  Verkauf der kreiseigenen Liegenschaft „Böhntalsweg 17“ in 99974 Mühlhau-

sen, ehemalige Rettungsleitstelle und Verwaltungssitz des Fachdienstes 
Brand-, Katastrophenschutz und Rettungsdienst 

 

Nichtöffentlicher Teil 

 12  Ausschluss eines Mitgliedes aus dem Behinderten- und Seniorenbeirates 
  
 13   Offenes Verfahren Nr. 113-2023-UHK-StrV-EU - Schülerbeförderung im Indi-

vidualverkehr für den Unstrut-Hainich-Kreis von 01/2024 bis 06/2024 (38 
Lose) 

  
 13.1   Los 4 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda: von 

Lengefeld, Horsmar und Mühlhausen zum FÖZ J. Korczak Mühlhausen/OT 
Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.2   Los 7 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda: von 

Körner, Bollstedt, Höngeda zum FÖZ J. Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, 
Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 
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 13.3   Los 9 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, Ge-
meinschaftsschule Schillerweg Mühlhausen: von Großvargula, Nägelstedt, 
Bad Langensalza und Mühlhausen zum FÖZ J. Korczak Mühlhausen/OT 
Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda und Gemeinschaftsschule/FÖZ 
J. Korczak, Schillerweg 59, Mühlhausen 

  
 13.4   Los 11 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, 

Gemeinschaftsschule Schillerweg Mühlhausen: von Neunheilingen, Schlot-
heim, Bothenheilingen und Großengottern zum FÖZ J. Korczak Mühlhau-
sen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda und Gemeinschafts-
schule/FÖZ J. Korczak, Schillerweg 59, Mühlhausen 

  
 13.5   Los 12 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, 

Grundschule Mühlhausen/OT Höngeda, Gemeinschaftsschule Schillerweg 
Mühlhausen: von Bad Langensalza, Schönstedt, Großengottern zur/m Ge-
meinschaftsschule/FÖZ J. Korczak, Schillerweg 59, Mühlhausen und 
FÖZ/Grundschule/Gemeinschaftsschule J. Korczak Mühlhausen/OT Hön-
geda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.6   Los 13 - Thepra Förderzentrum (FÖZ) Am Fernebach, Bruchstedt: von Bad 

Tennstedt zum Thepra FÖZ Am Fernebach, Bruchstedt 
  
 13.7   Los 14 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, 

Gemeinschaftsschule Schillerweg Mühlhausen: von Mühlhausen zur/m Ge-
meinschaftsschule/FÖZ J. Korczak, Schillerweg 59, Mühlhausen und FÖZ J. 
Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.8   Los 15 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda und  

Grundschule/Gemeinschaftsschule Mühlhausen/OT Höngeda: von Mühlhau-
sen zum/r FÖZ/Grundschule J. Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, Thomas-
Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.9   Los 17 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda und 

Grundschule/Gemeinschaftsschule Mühlhausen/OT Höngeda: von Mühlhau-
sen zum/r FÖZ/Grundschule/Gemeinschaftsschule J. Korczak Mühlhau-
sen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.10   Los 18 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda und 

Grundschule/Gemeinschaftsschule Mühlhausen/OT Höngeda: von Mühlhau-
sen zum/r FÖZ/Grundschule/Gemeinschaftsschule J. Korczak Mühlhau-
sen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.11   Los 19 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda: 

von Mühlhausen zum FÖZ J. Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, Thomas-
Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.12   Los 20 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, 

Gemeinschaftsschule Schillerweg Mühlhausen: von Mühlhausen zur/m Ge-
meinschaftsschule/FÖZ J. Korczak, Schillerweg 59, Mühlhausen und FÖZ J. 
Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 
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 13.13   Los 23 - Pestalozzischule Mühlhausen Schulteil 2: von Großengottern und 
Mühlhausen zur Pestalozzischule Schulteil 2, Friedrich-Naumann-Str. 27, 
Mühlhausen 

  
 13.14   Los 24 - Pestalozzischule Mühlhausen Schulteile 1 und 2: von Heyerode und 

Felchta zur Pestalozzischule Schulteil 2, Friedrich-Naumann-Str. 27, Mühl-
hausen und Pestalozzischule Schulteil 1, Johannistal 16, Mühlhausen 

  
 13.15   Los 26 - Pestalozzischule Mühlhausen Schulteil 2: von Menteroda und Mühl-

hausen zur Pestalozzischule Schulteil 2, Friedrich-Naumann-Str. 27, Mühl-
hausen 

  
 13.16   Los 27 - Pestalozzischule Mühlhausen Schulteil 2: von Sambach und Mühl-

hausen zur Pestalozzischule Schulteil 2, Friedrich-Naumann-Str. 2, Mühlhau-
sen 

  
 13.17   Los 28 - Förderzentrum (FÖZ) An der Salza, Bad Langensalza: von Haus-

sömmern, Bad Tennstedt, Herbsleben, Großvargula und Bad Langensalza 
zum FÖZ An der Salza, Poststr. 2, Bad Langensalza 

  
 13.18   Los 30 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korzcak Mühlhausen/OT Höngeda: 

von Bad Langensalza zum FÖZ J. Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, 
Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.19   Los 31 - Thepra Förderzentrum (FÖZ) Am Fernebach, Bruchstedt: von Bad 

Langensalza zum Thepra FÖZ Am Fernebach, Beim Bahnhof 40, Bruchstedt 
  
 13.20   Los 32 - Thepra Förderzentrum (FÖZ) Am Fernebach, Bruchstedt: von Bad 

Langensalza, Schlotheim und Marolterode zum Thepra FÖZ Am Fernebach, 
Beim Bahnhof 40, Bruchstedt 

  
 13.21   Los 33 - Thepra Förderzentrum (FÖZ) Am Fernebach, Bruchstedt:, von Bad 

Langensalza zum Thepra FÖZ Am Fernebach, Beim Bahnhof 40, Bruchstedt 
  
 13.22   Los 34 - Thepra Förderzentrum (FÖZ) Am Fernebach, Bruchstedt, von Kutz-

leben und Ballhausen zum Thepra FÖZ Am Fernebach, Beim Bahnhof 40, 
Bruchstedt 

  
 13.23   Los 36 - Thepra Förderzentrum (FÖZ) Am Fernebach, Bruchstedt: von Groß-

vargula, Bad Langensalza, Bad Tennstedt und Lützensömmern zum Thepra 
FÖZ Am Fernebach, Beim Bahnhof 40, Bruchstedt 

  
 13.24   Los 39 - Freie Schule Am Park Sollstedt/OT Wülfingerode: von Mühlhausen 

zur Freie Schule Am Park, Karl-Marx-Straße 21/22, Wülfingerode/Sollstedt 
  
 13.25   Los 41 - Thepra Förderzentrum (FÖZ) Am Fernebach, Bruchstedt: von Herbs-

leben und Bad Tennstedt zum Thepra FÖZ Am Fernebach, Beim Bahnhof 40, 
Bruchstedt 
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 13.26   Los 42 - Förderzentrum 1 (FÖZ) Erfurt, Schule am Andreasried: von Bad 
Tennstedt, Ballhausen und Herbsleben zum FÖZ 1 Erfurt Schule am Andre-
asried, Warschauer Str. 4, Erfurt 

  
 13.27   Los 44 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, 

Grundschule Mühlhausen/OT Höngeda, Gemeinschaftsschule Schillerweg 
Mühlhausen: von Heyerode und Mühlhausen zur/m Gemeinschafts-
schule/FÖZ J. Korczak, Schillerweg 59, Mühlhausen und FÖZ/Grund-
schule/Gemeinschaftsschule J. Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, Thomas-
Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.28   Los 47 - Pestalozzischule Mühlhausen Schulteil 2: von Kammerforst, Langula, 

Oberdorla und Mühlhausen zur Pestalozzischule Schulteil 2, Friedrich-
Naumann-Str. 2, Mühlhausen 

  
 13.29   Los 48 - Förderzentrum (FÖZ) An der Salza, Bad Langensalza: von Lenge-

feld, Seebach, Altengottern und Bad Langensalza zum FÖZ An der Salza, 
Poststr. 2, Bad Langensalza 

  
 13.30   Los 49 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, 

Grundschule Mühlhausen/OT Höngeda, Gemeinschaftsschule Schillerweg 
Mühlhausen: von Bad Langensalza und Altengottern zur/m Gemeinschafts-
schule/FÖZ J. Korczak, Schillerweg 59, Mühlhausen und Grundschule/Ge-
meinschaftsschule J. Korczak Mühlhausen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-
Weg 6, Höngeda 

  
 13.31   Los 50 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda und 

Grundschule/Gemeinschaftsschule Mühlhausen/OT Höngeda: von Mühlhau-
sen zum/r FÖZ/Grundschule/Gemeinschaftsschule J. Korczak Mühlhau-
sen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.32   Los 51 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda: 

von Obermehler, Schlotheim und Mühlhausen zum FÖZ J. Korczak Mühlhau-
sen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.33   Los 52 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda und 

Grundschule/Gemeinschaftsschule Mühlhausen/OT Höngeda: von Mühlhau-
sen zum/r FÖZ/Grundschule/Gemeinschaftsschule J. Korczak Mühlhau-
sen/OT Höngeda, Thomas-Müntzer-Weg 6, Höngeda 

  
 13.34   Los 54 - Förderzentrum (FÖZ) Janusz Korczak Mühlhausen/OT Höngeda 
  
 13.35   Los 55 - Freie Fröbelschule Keilhau, Rudolstadt: von Mühlhausen zur Freien 

Fröbelschule Keilhau, Robert-Birkner-Str. 23, Rudolstadt (Internat -> Inter-
natsfahrt) 

  
 13.36   Los 57 - Förderzentrum (FÖZ) St.-Franziskus Dingelstädt: von Lengenfeld un-

term Stein, Heyerode, Struth und Dörna zur FÖZ St.-Franziskus-Schule, 
Riethstieg 9, Dingelstädt 
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 13.37   Los 60 - Grundschule/Regelschule Forstberg Mühlhausen: von Schlotheim, 
Kleinkeula und Mühlhausen zur Forstbergschule, Forstbergstraße 37, Mühl-
hausen 

  
 13.38   Los 63 - Förderzentrum (FÖZ) Schmalkalden: von Herbsleben zum FÖZ 

Bentheim-Schule, Notstr. 11, Schmalkalden (Internat -> Internatsfahrt) 
 
 
 
Zum TOP 04 
Bericht des Landrates aus der Verwaltung 
 
Der Landrat berichtete über folgende Themen aus der Verwaltung anhand einer 
Power-Point-Präsentation: 
 

• Aufnahme ukrainischer Kriegsflüchtlinge 

• Mobilfunkausbau 

• Vorbereitung Gesundheitswoche 2024 

• Dienstvereinbarung über das Betriebliche Gesundheitsmanagement 

• Deutschlandticket 

• Grundlagen- und Aufbauseminare Deeskalation und Sicherheit für die Mitarbeiter 
der Gemeinschaftsunterkunft Obermehler 

• Bezahlkarte für Asylbewerber – Zwischenstand 

• Zuwendungsbescheid „Transferprogramm zu OZG-Umsetzung und Digitalisierung 
der Bauaufsicht in Thüringen“ 

 
Der Bericht werde allen Kreistagsmitgliedern im Nachgang der Sitzung per Mail über-
sandt. 
 
Um 16:14 Uhr betrat Herr Conrad den Sitzungssaal. Damit erhöhte sich die Anzahl der 
anwesenden Kreistagsmitglieder auf 29. 
 
Um 16:23 Uhr betrat Herr Groß den Sitzungssaal. Damit erhöhte sich die Anzahl der 
anwesenden Kreistagsmitglieder auf 30. 
 
Herr Kunze sprach vom Platz aus. Der Redebeitrag ist auf der Aufnahme nicht zu ver-
stehen. 
 
Herr Schmalz erklärte, dass man gleich zu den Anfragen komme. 
 
Herr Kunze sprach vom Platz aus. Der Redebeitrag ist auf der Aufnahme nicht zu ver-
stehen. 
 
Herr Schmalz legte dar, dass dies nicht vorgesehen sei. Es sei der Bericht des Land-
rates und dieser sei gehalten.  
 
Herr Kunze sprach vom Platz aus. Der Redebeitrag ist auf der Aufnahme nicht zu ver-
stehen. 
 
Herr Schmalz erteilte Herrn Kunze das Wort. 
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Herr Kunze berichtete, dass er sich auf diesen Tagesordnungspunkt beziehe, denn 
das sei ein Bericht und laut der Geschäftsordnung § 11 stelle er hiermit den Antrag zu 
dem Thema zu sprechen. 
 
Herr Zanker unterbrach den Redebeitrag des Herrn Kunze und erklärte, wenn man 
einen Antrag stelle, dann müsse darüber der Kreistag entscheiden und nicht derjenige 
selbst. 
 
Herr Schmalz gab an, dass er gerade im Gespräch mit der Verwaltung war. Er infor-
mierte Herr Kunze, dass er an dieser Stelle keinen Antrag stellen könne. Es gehe nur 
eine kurze Wortmeldung inhaltlich zu dem Bericht, aber nichts weiter, kein Antrag, 
nichts anderes. 
 
Herr Kunze erklärte, dass er zu dem Bericht noch eine Anmerkung hätte. 
 
Herr Schmalz erkundigte sich, ob es eine Anmerkung, aber kein Antrag sei? 
 
Herr Kunze entgegnete, dass er somit einen Antrag stelle. 
 
Herr Schmalz machte deutlich, dass es keinen Antrag an der Stelle gebe. 
 
Herr Kunze fragte, was der § 11 der Geschäftsordnung aussage?  
 
Herr Schmalz sagte, dass er zur Sache sprechen könne, wenn er eine Sache habe zu 
dem Informationsbericht des Landrates, aber er könne keinen Antrag stellen. Er fragte, 
ob in der Geschäftsordnung stehe, dass ein Antrag gestellt werden könne? 
 
Herr Kunze zitierte: „…kann auf Antrag zur Sache gesprochen werden.“ Er stelle jetzt 
den Antrag zur Sache zu sprechen. 
 
Herr Schmalz fragte nach, zu welcher Sache er sprechen möchte? 
 
Herr Kunze antwortete, dass er zum Informationsbericht reden möchte. 
 
Herr Schmalz wollte wissen, zu welchem Punkt daraus? 
 
Herr Kunze gab an, dass er unter anderem zu dem Thema Flüchtlinge sprechen wolle. 
 
Herr Schmalz rief zur Abstimmung über den Antrag des Rederechts des Herrn Kunze 
auf. 
 
Der Antrag auf Rederecht wurde mit 7 Ja-Stimmen, 12 Nein-Stimmen und 7 Enthal-
tungen abgelehnt. 
 
 
Zum TOP 05 
Anfragen aus dem Kreistag 
 
Herr Schmalz berichtete, dass ihm eine Anfrage aus dem Kreistag von Herrn Kubitzki 
vorliege. Er übergab das Wort. 
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Herr Kubitzki stellte folgende Anfrage: 
 
„Die Stadtratsfraktion Mühlhausen der CDU/Freie Wählergemeinschaft wollen zur 
Stadtratssitzung am 14.12.2023 einen Beschluss zum Gebäude der Rosenhofschule 
einbringen, in dem der Oberbürgermeister aufgefordert wird, alle rechtlichen Schritte 
einzuleiten, dass die Rosenhofschule in städtisches Eigentum überführt wird. Der 
Oberbürgermeister soll die Rückübertragung beantragen. In einem Sachverständigen-
gutachten sollen eventuelle Forderungen des Landkreises für „Entschädigungsleistun-
gen“ an die Stadt begutachtet werden. 
 
Ich frage den Landrat: 
 
1. Welche Auswirkungen hätte eine solche Rückübertragung für den Kreishaushalt? 

 
2. Wenn ein Erlös für einen möglichen Verkauf des Schulgebäudes ausbleiben würde, 

welche Konsequenzen hätte das für die Sanierung von Schulen in Mühlhausen, 
Beispiel Martinischule?  
 

3. Wieviel finanzielle Mittel des Landkreises sind bisher in die Rosenhofschule geflos-
sen?“ 

 
 
Der Landrat erklärte, dass er wie immer bei ausführlichen Antworten diese jetzt nicht 
komplett vorlesen werde. Herrn Kubitzki, als Fragesteller, und natürlich allen anderen 
Kreistagsmitgliedern gehe morgen die ausführliche Antwort zu. Er informierte die 
Kreistagsmitglieder darüber, dass dies wieder genau derselbe Sachverhalt sei, wie 
Anfang des Jahres und verwies auf die Livestream- bzw. die PowerPoint-Präsentation 
vom 21.02.2023 und 06.03.2023. Für ihn sei es sozusagen politisch ein Déjà-vu und 
wies darauf hin, besonders bei den Antworten genau zu lesen, was es bedeutet haus-
haltstechnisch, wenn dieser Schritt eintreten würde, der möglich sei, politisch wie 
rechtlich. Dazu gebe es auch die Grundlagen, dass dann eben die Investition, wie die 
Grundschule Martinischule, und viele wissen was das heiße, oder die Regelschule 
Thomas-Müntzer, Regelschule Petri, Gymnasium Großengottern, Thilesius-Gymna-
sium, nicht realisiert werden können. Man habe nur die genannt, die auch von größerer 
Bedeutung, auch in Höhe der Investitionen seien. Man habe also nicht die kleinen auf-
gelistet, wie man das vom 06.03.2023 bzw. 21.02.2023 kenne. Insofern müsse bei der 
politischen Diskussion auch die Konsequenz daraus beachtet werden. 
 
 
Mündliche Anfragen: 
 
01. Anfrage des Herrn Kunze, fraktionslos: 
 
„Zum einen möchte ich zuerst vorab anfragen, ich hatte dem Landrat bzw. das Kreis-
tagsbüro am 29.10.2023 per Mail angefragt, Thema Seilerhalle in Schlotheim, die ist 
ja in einem desolaten Zustand. So wir mir berichtet wurde kurz vor der Schließung. 
Wie ist da der Sachstand hinsichtlich der Beantwortung meiner Fragen?“ 
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02. Anfrage des Herrn Kunze, fraktionslos: 
 
„Thema Ihr Bericht: Sie hatten in Ihrer letzten Sitzung, in Ihrem letzten Bericht drauf 
hingewiesen, dass Sie zu diesem Thema Flüchtlinge ausführlich berichten wollten, in 
jetzt der kommenden. Für mich ist es eigentlich nicht sehr umfangreich gewesen. Muss 
ich ehrlich gesagt, unter dem Punkt ist es doch weniger gewesen als zuletzt.“ 
 
Herr Schmalz fragte an, ob sich damit eine Frage verbindet. 
 
 
Herr Kunze stellte dazu folgende Fragen: 
 

1. „In der letzten Sitzung hatten Sie ja mir mitgeteilt, dass Sie mir auf einige Fragen 

keine Antworten mehr geben.  

 
Auf welche Grundlage beziehen Sie sich, dass Sie Anfragen diesbezüglich jetzt 
Flüchtlinge, Nationalität, Geschlecht, Alter mir keine Antwort geben? 
 
 

2. Ihre Aufstellung Flüchtlinge, spricht man von den Ukrainischen Flüchtlingen.  

Was ist mit den Flüchtlingen, die ein Asylantrag gestellt haben? Wie viele sind 
mittlerweile hier im Kreis? 
 

3. Wir haben heute von dieser Geldkarte gesprochen bzw. das wird jetzt ins Spiel 

gebracht. Vom Grundsatz her, werden die immer so beiläufig mitgeführt, dass 

so und so viele, wieder dem Kreis zugewiesen werden. Allerdings wie viele sind 

es jetzt in der Summe? Wie ist der Bearbeitungsstand hinsichtlich des Status, 

Rückführung bzw. Abschiebung, Duldung, Bleiberecht?  

Da fehlt mir, vielleicht auch den anderen ein konkreter Bericht und der ist ei-
gentlich auch längst überfällig. Wann würden wir den bekommen? 

 
4. In einer der vorangegangenen Berichte wurde darauf verwiesen, dass die Zu-

führungsquote bei 4,8 % oder 4,9 % liegt, die alte.  

Wie ist es jetzt mittlerweile geregelt in Thüringen? Wie viele werden dem UHK 
zugewiesen generell? 
 

5. Sie hatten darauf verwiesen, dass 400.000 € immer noch offen sind, die zusätz-

lichen Kosten für 2022. 

 
Wie stellt sich das dieses Jahr 2023 dar? Mit wie viel zusätzlichen Kosten ist zu 
rechnen?“ 

 
 
Herr Kunze erkundigte sich, ob er jetzt auf einzelne Fragen eine Antwort bekomme 
oder man wieder auf eine der nächsten Sitzungen verweise oder ob man diese ihm 
schriftlich zukommen lasse? Sonst brauche er nicht weiter fortfahren. 
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Herr Schmalz berichtete, dass pro Thematik fünf Unterfragen gestellt werden können. 
Er habe mitnotiert, es waren jetzt fünf Unterfragen dazu. Insofern wäre es zu dem 
Themenkomplex sowieso abschließend die Möglichkeit. 
 
Herr Kunze fragte, ob es zum Thema Seilerhalle eine Aussage gebe, wann er da eine 
Zuarbeit bekomme? 
 
Herr Schmalz entgegnete, dass dies der andere Fragenkomplex wäre. Also jetzt nur 
formal, fünf Unterfragen seien gestellt. Er fragte den Landrat, ob er antworten möchte? 
 
Der Landrat berichtete kurz und knapp, dass es eine Geschäftsordnung gebe. Wenn 
Anfragen hier mündlich gestellt werden, habe man auch als Verwaltung Zeit, diese zu 
beantworten. Er erklärte, dass man es auch im Haus nochmal prüfen werde. Er sei 
nicht seine Privatveranstaltung und es gebe klare Regelungen. Asylrecht sei Aufgabe 
des übertragenen Wirkungskreises und es gehe inhaltlich in keiner Weise den Kreistag 
etwas an. Um aber Unterstellungen/ Behauptungen/ Gerüchten/ Fakenews entgegen-
zutreten, versuche man, im Rahmen dessen, Informationen weiterzugeben, zu denen 
man nicht verpflichtet sei. Wenn man solche Fragen habe, solle man sich bitte an die 
Damen und Herren der Landtagsabgeordneten wenden. In Thüringen sei das zustän-
dige Ministerium allen bekannt. Der übertragene Wirkungskreis habe nichts mit Kreis-
tag, Stadtrat und Gemeinderat zu tun. Es sei nicht deren Zuständigkeit, sondern staat-
liche Aufgabe. Die Fragen des Herrn Kunze laufen immer auf dasselbe hinaus. Es 
habe nichts mit dem Kreis zu tun, in keiner Weise und es seien auch immer Unterstel-
lungen.  
 
Bezüglich Seilerhalle, auch da wissen die Kreistagsmitglieder vielleicht, wie umfang-
reich diese Fragen waren und wie weit zurück diese gingen. Eigentlich habe man ihm 
geraten, Herrn Kunze einfach die Antwort so zu geben, dass man sagt: „Sie sind Stadt-
rat, gehen Sie bitte in die Stadtverwaltung, dort können Sie alle diese Fragen sogar 
einsehen.“ Man müsse ins Archiv und auch von Dritten Unterlagen holen, da der Ver-
waltung nicht alle vorliegen. Insofern gab der Landrat den Hinweis, wenn es Herrn 
Kunze nicht schnell genug gehe, solle er als Gemeinderatsmitglied in die Stadtverwal-
tung gehen und sich die Informationen holen. Alles andere werde schriftlich nachge-
reicht. 
 
Herr Kunze erklärte vom Grundsatz her, wenn er Fragen einreiche, dann möchte er 
eine Antwort haben. Auch wenn man diese nicht beantwortet, dann bitte dazu eine 
Aussage und nicht einfach gar nicht reagieren. 
 
Damit war die Fragestunde beendet. 
 
 
Zum TOP 06 
Bürgeranfragen 
 
Schriftlich eingereichte Bürgeranfragen lagen nicht vor. Mündliche Anfragen wurden 
nicht gestellt. 
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Zum TOP 07 
 
Mit der Drucksache-Nr.: KT/BV/556/2023 lag die Verwaltungsvorlage – Bestellung ei-
nes Landkreiswahlleiters sowie eines Stellvertreters für die Wahlen des Kreistages des 
Unstrut-Hainich-Kreises 2024 – vor. 
 
Herr Schmalz verwies auf die Beschlussvorlage. 
 
Der Landrat äußerte, dass alle noch kurzfristig die dementsprechenden Namen be-
kommen haben. Er erläuterte, dass man in diesem Jahr bzw. in diesen beiden Be-
schlüssen zwei Stellvertreter benannt habe. Das habe etwas damit zu tun, dass es ja 
über einen längeren Zeitraum sei und ihm aufgrund von privaten Gesprächen mit den 
jeweiligen Mitarbeitern die ein oder andere Information bekannt geworden sei, um aus 
seiner Sicht wichtig, darauf reagieren zu können, sodass es also immer nach bestem 
Wissen einen Kreiswahlleiter / eine Kreiswahlleiterin und dessen Stellvertreter bzw. 
Stellvertreterin gebe. Außerdem seien die ein oder anderen bekannten Namen nicht 
mehr dabei. Das habe etwas damit zu tun, dass Frau Demme demnächst in Pension 
gehe und insofern für den gesamten Zeitraum nicht mehr zur Verfügung stehe. Man 
habe auch jüngere Damen jetzt hier mit in dieser Runde gewonnen, weil man natürlich 
auch davon ausgehe, dass der bisherige Stellvertreter, Herr Haberzettel, der jetzt noch 
mit dabei ist, aber bei den nächsten Wahlen dann auch in den Ruhestand treten werde. 
Insofern habe man mit diesen Beschlüssen auch für die Zukunft Mitarbeiter gewonnen, 
die dann auch für die nächsten Jahre und mit Blick auf das Alter, auch in den nächsten 
Jahrzehnten für diese Funktion zur Verfügung stehen. Das heißt also, auch wenn zwi-
schen den Wahlen mal Lehrgänge oder Schulungen seien oder Erfahrungsaustausche 
stattfinden, dann seien hier auch für die Zukunft damit die Personalentscheidungen 
getroffen. Nach 30 Jahren sei es auch mal wieder Zeit neue Namen zu finden für die 
Zukunft. Er bittet den Kreistag um Zustimmung für beide Beschlüsse. 
 
Es gab keine Wortmeldungen. Herr Schmalz rief zur Abstimmung über die Beschluss-
vorlage auf. 
 
Der Beschlusstext lautet: 
 
„Für die Wahlen des Kreistages des Unstrut-Hainich-Kreises 2024 werden als Land-
kreiswahlleiter Frau Conny Wachter, als 1. Stellvertreter Herr Jörg Haberzettel und als 
2. Stellvertreter Frau Ines Schatz bestellt.“ 
 
Der Beschluss wurde einstimmig mit 30 Ja-Stimmen angenommen und erhält die Be-
schluss-Nr.: KT/B/556-35/2023. 
 
 
 
Zum TOP 08 
 
Mit der Drucksache-Nr.: KT/BV/557/2023 lag die Verwaltungsvorlage - Bestellung ei-
nes Landkreiswahlleiters sowie eines Stellvertreters für die Wahl des Landrates 2024 
– vor. 
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Herr Schmalz verwies auf die Beschlussvorlage. 
 
Es gab keine Wortmeldungen. Herr Schmalz rief zur Abstimmung über die Beschluss-
vorlage auf. 
 
Der Beschlusstext lautet: 
 
„Für die Wahl des Landrates am 26. Mai 2024 wird als Landkreiswahlleiter Frau Conny 
Wachter, als 1. Stellvertreter Herr Jörg Haberzettel und als 2. Stellvertreter Frau Ines 
Schatz bestellt.“ 
 
Der Beschluss wurde einstimmig mit 30 Ja-Stimmen angenommen und erhält die Be-
schluss-Nr.: KT/B/557-35/2023. 
 
 
Zum TOP 09 
 
Mit der Drucksache-Nr.: KT/BV/553/2023 lag die Verwaltungsvorlage – Einbringung 
des Evaluierungsberichtes zur Rekommunalisierung der Reinigungsleistungen an den 
kommunalen Gebäuden des Unstrut-Hainich-Kreises (Beschluss des Kreistages Nr. 
KT/177-11/21 vom 24.03.2021) und Verweisung in den Haushalts- und Finanzaus-
schuss - vor. 
 
Der Landrat berichtete, wie man aus dem Beschluss erkenne, sei es hier so, dass man 
einem Beschluss des Kreistages folge. Man habe eine doch recht ausführliche Unter-
lage erarbeitet, aber man werde natürlich auch weiter an diesem Thema arbeiten. Die-
sen Beschluss in den Haushalts- und Finanzausschuss zu verweisen, heiße aber 
nicht, dass sich nicht auch z. B. der Bildungsausschuss damit beschäftigen könne. Es 
müssen ja nicht nur Verwaltungsgebäude, sondern auch Schulgebäude, Sporthallen 
etc. gereinigt werden, aber man wolle jetzt diesen Schritt erstmal tun. Der damalige 
Ansatz war ja vor allen Dingen der Blick auf die Kosten, aber natürlich spiele auch 
Qualität, Flexibilität und die Frage, wie es in Zukunft weitergehe, eine Rolle. Insofern 
können natürlich auch die anderen Ausschüsse und dazu fordere er auch auf, sich mit 
diesem Thema auseinanderzusetzen, weil es ja auch Entscheidungen für die Zukunft 
seien. 
 
Herr Gaßmann äußerte, dass er sehr gern die Anregungen des Landrates aufnehmen 
und auch die Verweisung in den Bildungsausschuss beantragen würde. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Herr Schmalz rief zur Abstimmung über den Änderungsantrag des Herrn Gaßmann 
auf. Dieser wurde einstimmig mit 30 Ja-Stimmen angenommen. 
 
Herr Schmalz rief zur Abstimmung über die geänderte Beschlussvorlage auf.  
 
Der Beschlusstext lautet: 
 
„Der Evaluierungsbericht zu Fragen der Kosten und Qualität der Rekommunalisierung 
der Reinigungsleistungen an kommunalen Gebäuden des Unstrut-Hainich-Kreises ge-
mäß Beschluss des Kreistages Nr. KT/177-11/21 vom 24. März 2021 wird dem 
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Kreistag vorgelegt und zur weiteren Beratung in den Haushalts- und Finanzausschuss 
und den Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport überwiesen.“ 
 
Der Beschluss wurde einstimmig mit 30 Ja-Stimmen angenommen und erhält die Be-
schluss-Nr.: KT/B/553-35/2023. 
 
Um 16:39 Uhr betrat Herr Dr. Bruns den Sitzungssaal. Die Anzahl der anwesenden 
Kreistagsmitglieder erhöhte sich auf 31.  
 
 
Zum TOP 10 
 
Mit der Drucksache-Nr.: KT/BV/555/2023 lag die Verwaltungsvorlage – 7. Fortschrei-
bung des Rettungsdienstbereichsplanes des Unstrut-Hainich-Kreises – vor. 
 
Der Landrat erklärte, wer die Begründung bzw. die Anlagen genau gelesen habe, 
sehe, dass es nicht um grundsätzliche Entscheidungen gehe und auch nicht darum 
zusätzlich Geld durch so eine Beschlussvorlage flüssig zu machen, sondern es gehe 
eigentlich darum, die letzten Jahre hier anzupassen, ob es personelle Fragen, struk-
turelle Fragen, neue Kooperationen seien oder wie jüngst das Beispiel, dass Gemein-
den auch den Kreis gewechselt haben. Das alles solle sich in diesem Beschluss wie-
derspiegeln. Es sei sozusagen, wenn man es ganz einfach formulieren wolle, eine Ak-
tualisierung dieses Rettungsdienstbereichsplanes und der Kreistag sei dafür zustän-
dig. Er bittet hier um Zustimmung.  
 
Herr Kubitzki gab bekannt, dass er an sich gegen die Beschlussvorlage nichts einzu-
wenden habe, weil sich das aus der Notwendigkeit auch aufgrund der Gebietsreform 
ergebe. Für die Zukunft möchte er auf eine Sache aufmerksam machen, da wisse er, 
dafür werde er keinen Beifall bekommen. 
 
Bei der Haushaltslage des Kreises und wie die Situation in Thüringen sei sollte man 
sich trotzdem zukünftig Gedanken zum Thema Leitstelle machen. Es gebe im Land 
Thüringen Unmengen von Leitstellen. Auch habe man schon Beispiele und das sei 
durch das Land Thüringen auch gefördert worden, dass verschiedene Landkreise Leit-
stellen zusammenlegen konnten. 
 
Der Landrat werde jetzt sagen, man arbeite daran und man habe Kooperationsverein-
barungen. Er wolle aber darauf hinweisen, früher oder später werde man nicht umhin 
kommen mit Nachbarkreisen zu reden, um eine gemeinsame Leitstelle zu machen. 
Man kenne dies aus Ost- oder auch Südthüringen. Er kenne die Argumente, die ken-
nen sich nicht in den Straßen aus und wissen das oder das nicht, aber Ost- oder 
Südthüringen beweisen, dass es gehe. 
 
Es sei auch eine Kostenfrage und bei der fortschreitenden Digitalisierung müsste das 
möglich sein. Er wisse, dass es von vielen nicht gern gehört werde, aber auch das 
wäre ein Potential, bei dem man mit Nachbarlandkreisen effektiver Arbeit gestalten 
könne. 
 
Der Landrat erwiderte, dass er mit diesem Thema gerechnet habe. Er mache folgen-
den Vorschlag, weil man eine Kooperation mit dem Eichsfeldkreis schon habe. Das 
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habe sogar sehr gut geklappt und musste auch schon in Anspruch genommen werden, 
habe aber auch funktioniert. 
 
Dieses Thema werde den Landkreis und den Kreistag auch in Zukunft beschäftigen. 
Daher schlage er vor, im I. Quartal 2024 die Fakten zusammentragen. Es sei auch so, 
dass schon Kreise, die sich auf diesen Weg gemacht haben, die Notbremse oder die 
leichte Handbremse gezogen haben. Zwischenzeitlich sei es ja auch so, dass das Zeit-
fenster deutlich nach hinten geschoben wurde, wenn man die Informationen aus den 
Ministerien höre, wie die Kosten explodiert seien. Vordergründig stehe ein Bau, bevor 
es um Technik und Personalfragen gehe. Wobei das mit den Straßen immer noch das 
Thema sei. Das erlebe man auch mit anderen Partnern, dass in einen anderen Ort 
gefahren werde. 
 
Es sei ein ernstes Thema. Daher werde er einen Bericht für das I. Quartal 2024 vor-
bereiten, den er dann im Kreisausschuss oder Kreistag geben werde. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. Herr Schmalz rief zur Abstimmung über die 
Beschlussvorlage auf. 
 
Der Beschlusstext lautet: 
 
„Die als Anlage beigefügte 7. Fortschreibung des Rettungsdienstbereichsplanes wird 
beschlossen. Diese Fortschreibung tritt rückwirkend zum 01.03.2023 in Kraft.“ 
 
Der Beschluss wurde einstimmig mit 31 Ja-Stimmen angenommen und erhält die Be-
schluss-Nr.: KT/B/555-35/2023. 
 
 
Zum TOP 11 
 
Mit der Drucksache-Nr.: KT/BV/537/2023 lag die Verwaltungsvorlage – Verkauf der 
kreiseigenen Liegenschaft „Böhntalsweg 17“ in 99974 Mühlhausen, ehemalige Ret-
tungsleitstelle und Verwaltungssitz des Fachdienstes Brand-, Katastrophenschutz und 
Rettungsdienst – vor. 
 
Herr Schmalz verwies auf die Beschlussvorlage. 
 
Es gab keine Wortmeldungen. Herr Schmalz rief zur Abstimmung über die Beschluss-
vorlage auf. 
 
Der Beschlusstext lautet: 
 

1. „Der Landrat wird ermächtigt, das im Eigentum des Unstrut-Hainich-Kreises ste-
henden Grundstück „Böhntalsweg 17“ in der Gemarkung Mühlhausen, Flur 66, 
Flurstück 123/1 mit einer Größe von 7.005,00 m² mit aufstehenden Gebäuden, 
eingetragen im Grundbuch von Mühlhausen, Blatt 12850, Böhntalsweg 17 zum 
Kaufangebot in Höhe von 401.500,00 € an die Universal Bau GmbH, Felchtaer 
Landstr. 1 in 99974 Mühlhausen, zu veräußern. 
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2. Sämtliche mit den Grundstücksverkäufen in Zusammenhang stehenden Kos-

ten, insbesondere die anfallenden Grundbuch- und Notarkosten sowie die 

Grunderwerbssteuer, sind vom Käufer zu tragen.“ 

 
Der Beschluss wurde einstimmig mit 31 Ja-Stimmen angenommen und erhält die Be-

schluss-Nr.: KT/B/537-35/2023. 

Herr Schmalz gab bekannt, dass Herr Hunstock einen Geschäftsordnungsantrag habe 
und übergab ihm das Wort. 
 
Herr Hunstock erklärte, dass es weniger ein Geschäftsordnungsantrag als eine per-
sönliche Erklärung sei. Er wolle bekanntgeben, dass er mit Wirkung vom 07.12.2023 
sein CDU-Kreistagsmandat niederlege, da sein Wohnort Struth entschieden habe in 
den Eichfeldkreis zu wechseln, was zum 01.01.2024 auch vollzogen werde. Da er sei-
nen Wohnort selber nicht wechseln werde, sei es ihm leider nicht möglich sein Mandat 
über dieses Datum hinaus fortzuführen.  
 
Er gehe hier weder im Kroll noch mit irgendeiner Verärgerung und unabhängig davon 
bleibe er durch den Firmensitz seines Familienunternehmens im Unstrut-Hainich-Kreis 
auch dem Unstrut-Hainich-Kreis weiter verbunden und werde auch die politische Arbeit 
entsprechend verfolgen. Er wünsche allen hier im Saal ein schönen Restadvent, eine 
schöne Weihnachtszeit und einen guten Rutsch ins nächste Jahr und wünsche auch 
den handelnden Personen, auch im Interesse des Unstrut-Hainich-Kreises, in den 
nächsten Jahren immer die richtigen und positiven Entscheidungen. Das Schreiben 
gehe heute dem Kreistagsbüro auch schriftlich zu. 
 
Herr Schmalz bedankte sich bei Herrn Hunstock für seine Arbeit im Kreistag des Un-
strut-Hainich-Kreises und wünschte ihm weiterhin persönlich alles Gute und viel Erfolg. 
 
 
Damit war der öffentliche Teil der Sitzung des Kreistages beendet. Es folgt der nicht-
öffentliche Teil der Niederschrift. 
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Nichtöffentlicher Teil der Kreistagssitzung vom 06. Dezember 2023 
 
Herr Schmalz stellte um 16:57 Uhr fest, dass die Nichtöffentlichkeit der Kreistagssit-
zung hergestellt sei. 
 
 
 
Damit war die Sitzung des Kreistages beendet. Der Sitzungsverlauf wurde zur Anfer-
tigung der Niederschrift aufgezeichnet. 
 
 
 
 
Schmalz      Zimmermann 
Kreistagsvorsitzender    Schriftführerin 


